

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUBSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. mes. 4 Ultr. y Extr. 72 triza.  
PROVINCIAS, 4 pesetas trimestre.  
Único punto de suscripción, Rubio, núm. 22.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIONES.

Anuncios, reclamos y comunicados á precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXV. NUMERO 6127.

MADRID, JUEVES 10 DE SETIEMBRE DE 1874.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUMERO 23

**EL PARAISO DE LAS MUJERES,**  
POR PAUL FEVAL.  
primera parte DOS REALES.

**PARIS.**  
segunda parte, DOS REALES.  
Se vende, Puebla 6, librería de Sagredo.

**CABALLO DE SILLA.**  
Se vende ó cambia por una mula joven pelicana.  
Calle de Amaniá, 7, cochera, darán razon.

**TRES MILLONES.**  
Se dan en el acto sobre alhajas, papel del Estado, papeletas del Monte y otras cosas; quedando las garantías del que lo desee bajo llave y selladas; y sin esusa se entregan todas á la presentación del resguardo si no ha caducado. Se venden alhajas con pedrería, relojes y cadenas de oro. Primer establecimiento en España. Espoz y Mina, 7.

**THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.**  
Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay y Callao de Lima.  
Saldrá el magnífico vapor

**LIGURIA.**  
De CARRIL Y VIGO el 14 de setiembre. De LISBOA el 16 de id.  
Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tórnense con anticipación.  
Para pasaje y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá, 12. Madrid.

**PRIMERA EDICION.**  
La Gaceta de hoy publica dos decretos del ministerio de Estado, de que anticipadamente hemos dado cuenta á nuestros lectores. Por el primero, al que precede una breve esposicion, se restablece el cargo de introductor de

embajadores, que será honorífico y gratuito, y por el segundo se nombra para desempeñarlo á D. Antonio Fernandez Heredia y Valdés, vizconde del Cerro.

Segun el preámbulo del decreto restableciendo el cargo de introductor de embajadores, esta disposicion se funda en haberse restablecido felizmente nuestras relaciones con casi todas las potencias, y en la conveniencia de armonizar nuestros actos oficiales con los usos generalmente establecidos.

Tambien publica hoy el periódico oficial los decretos admitiendo la dimision al segundo cabo de la capitanía general de las islas Filipinas y subinspector de infantería y caballería de aquel ejército, el mariscal de campo D. Manuel Blanco y Valderrama, y nombrando para reemplazarle al de igual graduacion D. Romualdo Crespo y de la Guerra.

Además de los anteriores, aparecen hoy en la Gaceta los decretos concediendo la gran cruz del Mérito militar de la designada para premiar servicios de guerra, á los brigadieres D. Francisco de la Guardia y Ortega y D. José Morales Reina; y la de igual clase para premiar servicios especiales, á D. Manuel María de Cortázar y D. Eduardo Victoria de Lecea y Arana, diputados generales de Vizcaya; á D. Felipe de Uhagon, alcalde primero de Bilbao; y á D. Adolfo Ibarreta y Ferrer, ingeniero jefe de segunda clase de caminos, canales y puertos.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 30 grados y la minima de 11.7.  
Ayer no llovió en ninguna provincia.

Gracias al celo y actividad de las autoridades, ha sido capturado en Alcoy y reducido á prisión, Rafael Miralles (a) Gabio, uno de los más complicados en los tristes y horribles acontecimientos de que fué víctima aquella ciudad, entregada al furor del cantonalismo.

Este criminal fué quien mató al recaudador de contribuciones, y al verse ahora descubierto trató de fugarse por el tejado de su casa; pero el ins-

pector de orden público le salió al encuentro con algunos agentes.

En la tarde del día 8, en la romería del Yaro (Lugo), al detener una seccion de nueve artilleros á un prófugo de la reserva actual, promovieron los paisanos un alboroto y amenazaron con palos, piedras y revólvers á dicha fuerza, que se vió precisada á disparar sobre los amotinados, causándoles tres muertos y algunos heridos, quedando en el acto restablecida la tranquilidad.

El Sr. Cánovas del Castillo se encuentra en Bayona, de vuelta de los baños, y preparándose para marchar á Paris.

Anoche se reunieron en la redaccion de la *Discusion* varios hombres importantes del partido republicano que reconoce por jefe al Sr. Castelar, y nombraron una comision para que se entendiese con dicho señor á fin de ocuparse en la formacion de un círculo de republicanismo de orden. La comision quedó nombrada, siendo sus individuos los Sres. Oreyro, Carvajal, Moreno Rodríguez, Maisonnave, Prefumo y el director de la *Discusion*.

Ha fallecido, despues de una larga enfermedad, el Sr. D. Manuel Caballero de Rodas, hermano del distinguido general del mismo apellido, y persona digna de la consideracion y simpatia que gozaba en Madrid.

La *Epoca*, despues de dar cuenta de la parcialidad conocida que tienen las autoridades francesas de la frontera á favor del carlismo, dice anoche:

Sentimos vivamente que el gobierno francés, nuestro aliado natural, haga todo lo posible por enagenarse las simpatías de la España liberal, pues si esta halla desvío por una parte, y solicita atenciones por otra, no hay que decir cuál será su actitud en último resultado.

Segun las noticias que hoy da un colega, el atentado que los carlistas cometieron el lunes en el ferrocarril de Santander, disparando sobre un tren entre Mave y Aguilar, pudo tener gravísimas consecuencias para la situacion general de nuestro país.

Los carlistas hicieron fuego al tren creyendo que en él venian los representantes de Austria y Alemania ó por lo menos este último. Los representantes extranjeros supieron en el acto lo que habia ocurrido, y el embajador alemán se apeo en todas las estaciones, hablando en castellano con la tropa y con las demás personas que encontraban en ellas, para procurarse datos verídicos sobre el atentado que se habia cometido poco antes.

## SEGUNDA EDICION.

Ayer conferenciaron con el gobernador civil de esta provincia los directores de los periódicos *el Diario Español*, *la Política* y *el Gobierno*.

Se han recibido en Madrid nuevas noticias del brigadier señor Iglesias, anunciando que continúa sin novedad aunque en poder de los carlistas.

El ex-ministro federal, Sr. Benot, se halla en Madrid de regreso de Lisboa, de cuyo punto ha sido espulsado por el gobierno portugués á instancia de nuestro representante en Lisboa.

La matricula para la ensenanza de adultos en el instituto de la sociedad para la educacion popular, se ha abierto en la presente semana y en la próxima se dará principio á las clases como en los cursos anteriores.

En la actualidad hay vacantes cuatro plazas de jefes superiores de administracion; las direcciones del Tesoro, de Consumos y de Instruccion pública, y la secretaria del Consejo de ministros.

Parece que el Sr. Moreno Nieto, á quien se ha brindado la direccion de Instruccion pública, insiste, como otras veces, en no aceptarla, prefiriendo seguir al frente del rectorado de la universidad Central.

Un colega dice que el general Echa-

gué ha sido nombrado director general de artillería.

El general Sr. Cotoner, antes de abandonar el departamento de la Guerra, dejó firmadas todas las propuestas, tanto de empleos como de grados y condecoraciones que habia pendientes.

Diferentes periódicos de provincia han publicado cartas de Madrid que contienen el párrafo siguiente:

Las noticias que se tienen de París y Londres hablan de la probabilidad de que las grandes potencias se pongan de acuerdo para resolver la cuestion española, considerándola como una cuestion europea. Esta determinacion no se atribuye tanto al deseo de restablecer la paz en España, como de prevenir una nueva guerra franco-prusiana en Inglaterra, sobre todo, donde el comercio sufrirá grandes perjuicios á causa de la guerra continental, si estalla, se vé bien que el gobierno francés no quiere cerrar la frontera á los carlistas, y que Alemania ha decidido proteger al gobierno de Madrid para buscar una cuestion con Francia.

Ayer se celebró el entierro del valiente y entendido brigadier Sr. D. Jorge Molina, que ha muerto á consecuencia de las gloriosas heridas que recibió en Monte-Muro. Un colega al dar la noticia dice que el señor duque de Gor, que era compañero del señor Molina, no habia podido ver realizado su deseo de que se concediese el entorchado de oro al bizarro brigadier, antes de que muriese.

La *Civilizacion* habla de los señores D. Leandro Rubio, Rico y Oliveros para la nueva combinacion de las direcciones de Hacienda.

En un curioso artículo del Sr. D. Miguel Martínez Ginesta, arquitecto y escritor muy conocido, vemos resueltas de un modo que no deja lugar á dudas las que por algunos colegas se han

—¿Lo veis? bebed,—añadió acercándose.  
—¿Qué buena enfermera!—dijo de tras de la joven una voz.  
Era el doctor Guillotin.  
—¿Está despierto?—preguntó.  
—Desde hace un momento.  
—¿Qué hace?  
—Querer recordar.  
—¿Está sin delirio?  
—Sí señor, voy á darle la pocion.  
—Ya no hace falta; el ataque ha pasado y no necesita calmantes.  
—Entonces qué haré?  
—Nada, hija mia; idos á acostar; yo haré de enfermero.  
—¿Vos?  
—Sí.  
—No, de ningún modo.  
—Sí, sí, tengo que trabajar; ya se lo he dicho á vuestro padre. Si el enfermo necesitara algo, aquí estoy yo.  
—¿No necesitáis nada?  
—Nada, hija mia... sí, un poco de agua para lavarme las manos.  
—Al momento.  
La joven salió.  
El doctor se acercó á la cama y miró al enfermo.  
Dormía de nuevo.  
El doctor tomó la taza que contenía la medicina.  
Lo movió sin duda para añadirle algo, pero hizo un gesto de asombro y acercó á sus labios la taza.  
—Sin duda han puesto mucho láudano.  
Pero apenas tocó al líquido cuando lo retiró bruscamente.  
Tomó la cuchara, vertió en ella algunas gotas y lo examinó, quedando mudo de asombro.  
El ruido de la puerta le sacó de su turbacion.  
Era Blanca; volvía con una palangana, tohalla y jarro.  
—Aquí tenéis el agua, señor doctor; he tardado por buscar una de mis tohallas, porque las otras son ordinarias para vos.  
Blanca tenía orgullo en usar todo lo mejor, así es que la ropa de su servicio era finísima, como la de una duquesa.  
—Ahora no se trata de eso.  
—¿Pues de qué se trata?  
El doctor no contestó y vació en la palangana la pocion.

Un olor desagradable se esparció por el aposento.  
—Hay que enviar en casa del boticario.  
—¿Ahora?  
—Inmediatamente.  
—¿Está peor el enfermo?  
—No, pero...  
—Entonces, ¿qué hay que pedir?  
El doctor escribió una receta y se la dió á la joven, quien salió precipitadamente.  
El doctor vertió en la cuchara unas gotas de la pocion y se las puso en la boca, pero las arrojó en seguida.  
—¡Estraño, singular é inconcebible!—murmuró.  
—Aquí está lo que habeis pedido,—dijo Blanca, sofocada por su actividad.  
—¿Vos misma habeis salido?  
—Sí, señor; ya veis, mi pobre primo lo necesitaba, y...  
—Me parece que esto primo es inspirado mucho interés,—pensó el doctor.  
Tomó la botella que habia enviado á buscar y la vació en la palangana, viendo que segun empezaba á mezclarse se formaba en el fondo un peso blanco.  
—No hay duda,—dijo Guillotin.—Decid á vuestro padre que suba,—añadió.  
Pocos momentos despues entraba el posadero.  
—¿Olivero!  
—Doctor...  
—Han querido envenenar á vuestro sobrino.  
—¿Envenenarlo?—esclamó Olivero sorprendido.  
—El veneno está aquí.  
—No es posible.  
—La ciencia no se equivoca.  
—Pero... entonces Manuel...—repuso Olivero aterrado.  
—No, felizmente no la ha tomado.  
—¿Estais seguro que no ha bebido?  
—Se hubiera muerto ya.  
—¡Jesucristo!—gritó Olivero.  
—Sí, una casualidad le ha salvado, mejor dicho, un milagro.  
Cuando el doctor pronunciaba estas palabras, concluía sus oraciones la madre de Cardere.  
—¡Pobre Manuel!—dijo.—Estoy segura que la Virgen estará contigo, y más tranquila, se acostó.

vestía de las más brillantes cualidades.  
Ser amado por Blanca le parecia lo suficiente para que desapareciese su fealdad, y cuando se veía pobre, jorobado, objeto de la compasion ó burlas de los demás soñaba con el amor de la joven, como el naufrago con el anhelado puerto.  
Su esperanza no le abandonaba; pero jamás se habia atrevido á confesar su insensato cariño, y sufría y gozaba en silencio.  
—¿Por qué Olivero habia escrito á su sobrino haciéndole trasladarse á Paris?—Seria para casarlo con su hija? Aquella idea le hacia palidecer horriblemente.  
La indiferencia de la joven era proverbial; por qué, pues, tomaba tanto interés por Manuel?  
El Lince reflexionaba en todo lo que habia sucedido en aquellos tres dias, cuando se presentó Blanca con una luz en la mano.  
El Lince se levantó.  
—¿No ha despertado el enfermo?—preguntó con dulzura.  
—No, señorita Blanca,—contestó el jorobado loco de júbilo.  
—Nunca la joven le habia hablado con acento tan cariñoso.  
—Venid,—le dijo señalando hácia la ventana,—amáis á mi padre, ¿no es cierto?  
—Como si lo fuera mio, ¿Por qué lo preguntais?  
—Porque no me parece bien que pase otra mala noche por su sobrino.  
—No le ama, como yo creia,—pensó el Lince.  
—Manuel es hijo de mi tío, pero no creo que es cosa de tanto cuidado, segun dice el doctor.  
—Al contrario; ha dicho que tenía calentura cerebral.  
—¿Cielos!  
El Lince no vió la palidez mortal que cubrió el semblante de la joven.  
—¿Y es peligroso?—añadió aparentando tranquilidad y sangre fria.  
—Sí.  
—¿Mi padre os ha puesto al corriente de sus planes para con ese jorvete?  
—No, ¿tiene planes?  
—No lo sé.  
El Lince guardó silencio y se fijó en el lecho.

Manuel dormía; una idea cruzó por la imaginacion del jorobado.  
—Señorita Blanca,—murmuró,—me habeis hecho varias preguntas y he creido que no solo eran por el interés que cariño hacia vuestro padre, sino tambien...  
—¿Qué?—  
—Por vuestro primo.  
—Y si así fuera, nada tendria de particular.  
—Pero si la idea de su viaje á Paris fuera enamoraros y ser vuestro esposo?  
—¿Y á vos, qué os importa?  
—Esto fué dicho con tal altanería, con tan supremo desden, que el infeliz jorobado no supo qué contestar.  
—Pálido y trémulo, exclamó:  
—El dolor me mataría.  
—¿Qué decis?  
—Estoy loco: lo conozco, es una locura amaros; ¡sois tan hermosa y tan feo y ridiculo! Siendo niño me pegaban en la escuela solo porque era jorobado; pero volvía á mi casa y mi pobre madre me sentaba sobre sus rodillas, me abrazaba y me enseñaba á virgenes y los santos diciendome que ellos rogaban por mí, y que á pesar de ser feo, si era bueno, Dios me premiaría. Cuando os conocí me pareció que habia bajado del cielo una de las virgenes para consolarme y amarme, y desde ese día os adoro como se adora á la imagen que está en un altar.  
El Lince continuó hablando sin saber casi lo que hacia; pero con la elocuencia del corazon dijo cuanto sentía por la joven, y añadió que heredaría de una tia suya, que se haría notario y que trabajaria para que Blanca brillase y ocupase un rango más elevado.  
Sus mejillas estaban bañadas en llanto y vencido por la emocion calló y fijó su mirada en el rostro de la hija de Olivero.  
—¿No contestais?—preguntó.—pensais en él,—repuso señalando á la cama,—¿le amais ya?  
—No hace tanto ruido, ni necesitais tantos esfuerzos como vos.  
Estas palabras fueron dichas con tal ironía, que el Lince vaciló y una nube pasó por delante de sus ojos.  
Al mismo tiempo, la cuchara que estaba sobre la mesa, cayó al suelo.  
—¿Qué sucedia?  
El mejicano, oculto detras de la ca-

—¿Lo veis? bebed,—añadió acercándose.  
—¿Qué buena enfermera!—dijo de tras de la joven una voz.  
Era el doctor Guillotin.  
—¿Está despierto?—preguntó.  
—Desde hace un momento.  
—¿Qué hace?  
—Querer recordar.  
—¿Está sin delirio?  
—Sí señor, voy á darle la pocion.  
—Ya no hace falta; el ataque ha pasado y no necesita calmantes.  
—Entonces qué haré?  
—Nada, hija mia; idos á acostar; yo haré de enfermero.  
—¿Vos?  
—Sí.  
—No, de ningún modo.  
—Sí, sí, tengo que trabajar; ya se lo he dicho á vuestro padre. Si el enfermo necesitara algo, aquí estoy yo.  
—¿No necesitáis nada?  
—Nada, hija mia... sí, un poco de agua para lavarme las manos.  
—Al momento.  
La joven salió.  
El doctor se acercó á la cama y miró al enfermo.  
Dormía de nuevo.  
El doctor tomó la taza que contenía la medicina.  
Lo movió sin duda para añadirle algo, pero hizo un gesto de asombro y acercó á sus labios la taza.  
—Sin duda han puesto mucho láudano.  
Pero apenas tocó al líquido cuando lo retiró bruscamente.  
Tomó la cuchara, vertió en ella algunas gotas y lo examinó, quedando mudo de asombro.  
El ruido de la puerta le sacó de su turbacion.  
Era Blanca; volvía con una palangana, tohalla y jarro.  
—Aquí tenéis el agua, señor doctor; he tardado por buscar una de mis tohallas, porque las otras son ordinarias para vos.  
Blanca tenía orgullo en usar todo lo mejor, así es que la ropa de su servicio era finísima, como la de una duquesa.  
—Ahora no se trata de eso.  
—¿Pues de qué se trata?  
El doctor no contestó y vació en la palangana la pocion.

mostrado sobre si la antigua plaza de Toros era mayor o menor que la nueva. Segun los datos mas completos la nueva plaza tiene capacidad para 12337 personas...

Ha sido nombrado segundo comandante de la goleta Caridad, el alférez de navío D. Pedro Valderrama.

Para cubrir vacante ha sido ascendido á su inmediato empleo el alférez de navío D. Ramiro Lopez de Mendoza.

Ha sido destinado al apostadero de Filipinas el capitán de fragata don José Navarro.

Se ha concedido la cruz roja de primera clase del Mérito naval al teniente de infantería de marina D. Esteban Coll, por servicios prestados en Cuba...

Ha sido dado de baja en la armada el teniente de navío de segunda clase D. Alberto Sanchez y Calvo.

Ha sido nombrado comandante de marina y capitán del puerto de Cádiz, el capitán de navío de primera clase D. Federico Lobaton.

Los tenientes de navío de primera clase D. Enrique Chereguini, D. Ricardo Fernandez y D. Juan José de la Mata, han sido nombrados respectivamente comandantes de los cañoneros Marinero, Flecha y Marina.

Se ha concedido la cruz blanca del Mérito naval al fiscal que fué del apostadero de Filipinas, D. Manuel Manzano.

Nuestro particular amigo el abogado de este colegio D. Arturo de Madrid Dávila, nos ruega hagamos público que él no ha tenido ninguna participación en el alistamiento hecho en el distrito de Buenavista...

Algunos periódicos vienen diciendo estos dias que se encuentra enfermo el señor ministro de la Guerra. Segun nuestras noticias, el general señor Serrano Bedoya, afortunadamente se encuentra mejor que nunca de salud.

La nueva organización que piensa dar á la secretaria de Gracia y Justicia el Sr. Alonso Colmeneros, introduce, segun nuestras noticias, á dar entrada en la misma á los magistrados, jueces y promotores fiscales...

El Sr. D. Carlos M. de Setien, secretario particular que fué del Sr. Alonso Colmeneros durante su estancia en el ministerio de Fomento, seguirá des...

El Sr. D. Carlos M. de Setien, secretario particular que fué del Sr. Alonso Colmeneros durante su estancia en el ministerio de Fomento, seguirá des...

La secretaria general de la universidad ha anunciado en la Gaceta la matrícula para el curso próximo de 1874 á 1875 desde el 16 hasta el 30 del corriente mes inclusive...

TERCERA EDICION.

La Agencia Americana nos trasmite hoy los siguientes TELEGRAMAS: Versalles, 9 (tarde).

Van llegando muchos prefectos que son recibidos por el ministro del Interior. Se cree que en consideracion á las próximas elecciones generales municipales, se realizarán grandes alteraciones en el personal administrativo.

Paris, 9 (4 y 45 tarde). La señora de Bazaine ha sido citada como testigo de defensa en el proceso de la evasión del ex-mariscal por el coronel Villette.

Paris, 9 (5 y 25 tarde). En todos los colegios electorales donde han de elegir diputados se presentarán candidatos favorables al setenado.

Cairo, 8 (mañana). Ha tenido feliz éxito la expedición enviada por el virey de Egipto contra el sultan de Danfour para la supresión del comercio de esclavos.

Copenhague, 9 (mañana). Insistese en fortificar esta capital. Lisboa, 9, (3 tarde).

Los ministros de España y de Holanda serán recibidos oficialmente mañana.

Algunos periódicos vienen diciendo estos dias que se encuentra enfermo el señor ministro de la Guerra. Segun nuestras noticias, el general señor Serrano Bedoya, afortunadamente se encuentra mejor que nunca de salud.

La nueva organización que piensa dar á la secretaria de Gracia y Justicia el Sr. Alonso Colmeneros, introduce, segun nuestras noticias, á dar entrada en la misma á los magistrados, jueces y promotores fiscales...

El Sr. D. Carlos M. de Setien, secretario particular que fué del Sr. Alonso Colmeneros durante su estancia en el ministerio de Fomento, seguirá des...

El Sr. D. Carlos M. de Setien, secretario particular que fué del Sr. Alonso Colmeneros durante su estancia en el ministerio de Fomento, seguirá des...

empeñando dicho puesto con el actual ministro.

Ha sido nombrado comisario de agricultura de la provincia de Guipuzcoa D. Juan Bautista Acilona.

No tiene fundamento alguno lo dicho por un colega de oposicion de que el padre del Sr. Mansi se ha encargado de la dirección de Correos durante la ausencia de este. El padre del Sr. Mansi, persona muy respetable y de grande importancia en el partido liberal, no es funcionario público...

Mañana celebrará sesión la junta superior consultiva de Agricultura. En ella se seguirá discutiendo los reglamentos para el régimen interior de dicho consejo y de las juntas provinciales.

La Iberia llama la atención del ministro de Fomento sobre la precaria situación de muchos maestros de escuela para que ponga remedio al mal.

Podemos asegurar al diario ministerial que el Sr. Navarro y Rodrigo pondrá muy pronto mano en ese y en cuantos asuntos reclamen con urgencia el celo y la decision del ministro.

El Gobierno, que anda un tanto amostazado con la Iberia, á pesar de su constitucionalismo, ha buscado un barón alemán que sea capaz de anular al célebre baron de Beustke, y escribe lo que pasó por Berlin. El flamante baron se firma de Cashagnac y habla de las carcajadas con que en Prusia se recibió el anuncio de la proclamación de un imperio en España...

El día 14 del corriente mes darán principio en la escuela nacional de Música y Declamación, los exámenes extraordinarios de los alumnos suspendidos y no presentados en el curso anterior...

El día 2 de octubre se hará la solemne inauguración del curso académico y el reparto de premios á los alumnos y alumnas que los obtuvieron en los últimos concursos, con cuyo motivo leerá el director de la escuela un discurso y se ejecutará despues un escogido concierto en el que tomarán parte todas las clases de solfeo, premiadas y las señoritas alumnas de las enseñanzas de solfeo.

Hemos visto concluido uno de los 20 aparatos que en diferentes puntos de la via pública deben colocarse dentro de breves dias, destinados á la fijación de anuncios. Consiste en dos columnas de hierro, de forma elegante, que sostienen seis bastidores en donde se fijarán los cartones. La colocación se hará al borde de las aceras en las calles mas espaciosas.

Desde el día 10 del corriente, las horas de oficina en la secretaria general de la universidad serán de 10 de la mañana á tres de la tarde.

El ayuntamiento de Bilbao ha dirigido una carifosa comunicación al director general de ingenieros Sr. Peraltá por el interés que ha demostrado en favor de aquella población.

Ha llegado á Madrid, procedente de Andalucía, el ex-diputado Sr. Lopez de Castilla.

Segun telegrama de la Habana recibido hoy, el premio del oro quedaba de 81 á 87, el cambio sobre Londres de 107 á 112.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Lisboa, 9.

El rey recibirá mañana en audiencia solemne al ministro plenipotenciario de España en Portugal, señor Alvareda.

El objeto del envío de tropas á Estremez, anunciado ayer noche, ha sido unicamente para conducir á Lisboa, donde serán juzgados, los cien y pico de lanceros, comprometidos en la insubordinación en el mes anterior.

Berlin, 9. Es inexacta la noticia de que el gobierno alemán tiene la intención de reforzar su escuadra en las aguas de España.

Friburgo, 9. Se ha cerrado el congreso de la secta llamada de los Viejos católicos. Las sesiones no han ofrecido importancia alguna.

Paris, 9. Un despacho oficial de los carlistas confiesa que estos hicieron fuego sobre la cañonera alemana Albatros.

Para justificar esta agresión, el despacho carlista tiene la audacia de asegurar seriamente que los prusianos intentaban operar un desembarco de fuerzas.

Berlin, 9. El periódico la Correspondencia provincial refiere lo ocurrido en Guztaria con la cañonera alemana Albatros, la cual, dice, no hizo mas que contestar á la agresión de los carlistas.

Mañana celebrará sesión la junta superior consultiva de Agricultura. En ella se seguirá discutiendo los reglamentos para el régimen interior de dicho consejo y de las juntas provinciales.

Podemos asegurar al diario ministerial que el Sr. Navarro y Rodrigo pondrá muy pronto mano en ese y en cuantos asuntos reclamen con urgencia el celo y la decision del ministro.

El Gobierno, que anda un tanto amostazado con la Iberia, á pesar de su constitucionalismo, ha buscado un barón alemán que sea capaz de anular al célebre baron de Beustke, y escribe lo que pasó por Berlin. El flamante baron se firma de Cashagnac y habla de las carcajadas con que en Prusia se recibió el anuncio de la proclamación de un imperio en España...

El día 14 del corriente mes darán principio en la escuela nacional de Música y Declamación, los exámenes extraordinarios de los alumnos suspendidos y no presentados en el curso anterior...

El día 2 de octubre se hará la solemne inauguración del curso académico y el reparto de premios á los alumnos y alumnas que los obtuvieron en los últimos concursos, con cuyo motivo leerá el director de la escuela un discurso y se ejecutará despues un escogido concierto en el que tomarán parte todas las clases de solfeo, premiadas y las señoritas alumnas de las enseñanzas de solfeo.

Hemos visto concluido uno de los 20 aparatos que en diferentes puntos de la via pública deben colocarse dentro de breves dias, destinados á la fijación de anuncios. Consiste en dos columnas de hierro, de forma elegante, que sostienen seis bastidores en donde se fijarán los cartones. La colocación se hará al borde de las aceras en las calles mas espaciosas.

Aparte que este incidente ha quedado terminado asi. Londres, 9. Las comunicaciones telegráficas por el cable con Nueva York están ya restablecidas.

Paris, 10. El Diario oficial publica el decreto nombrando al conde de Harcourt embajador de Francia en Berna.

El hijo del general Zavala, que se encuentra actualmente en Paris, envió ayer dos padrinos al Sr. Veuillot, redactor en jefe del «Univers», para pedirle una satisfacción por el violento y calumnioso artículo que publicó contra el general Serrano y el gobierno español.

El Sr. Veuillot no quiso aceptar el duelo, contestando que habia querido atacar solamente al general Serrano en su calidad de hombre público.

Por la secretaria general de la universidad se ruega á todos los señores doctores de las facultades de la misma residentes en esta capital, que dejen ó remitan al secretario general las señas de sus habitaciones, con expresión de las facultades en que son doctores, á fin de poder enviarles la papeleta de invitación para la apertura del curso próximo.

Esta madrugada á las cuatro ha sido dominado en Córdoba un voraz incendio que redujo á cenizas cuatro casas de la plaza de la Corredera. No ha habido que lamentar ninguna desgracia personal.

Hoy han ingresado en la central todos los correos, excepto los de Barcelona y Teruel. Del extranjero han llegado dos expediciones.

A pesar de lo que dicen algunos periódicos acerca de alfos nombramientos militares, la verdad es que en consejo de ministros no se ha tratado aun de ninguno de los que citan nuestros colegas.

Algunos periódicos dan por seguro el nombramiento del Sr. Rute, jefe de política del ministerio de la Gobernación, para la secretaria de la presidencia del consejo que se halla vacante.

Segun nuestras noticias, el gobierno no se ha ocupado aun de tal nombramiento.

El ingreso en caja de los mozos de la reserva sigue haciéndose con bastante regularidad en provincias.

Ayer tarde entraron en Gijon los vapores ingleses James, Gizebel y Blug, procedentes de Falmouth.

El nombramiento del Sr. Ramirez...

Además de lo que dicen algunos periódicos acerca de alfos nombramientos militares, la verdad es que en consejo de ministros no se ha tratado aun de ninguno de los que citan nuestros colegas. Algunos periódicos dan por seguro el nombramiento del Sr. Rute, jefe de política del ministerio de la Gobernación, para la secretaria de la presidencia del consejo que se halla vacante. Segun nuestras noticias, el gobierno no se ha ocupado aun de tal nombramiento. El ingreso en caja de los mozos de la reserva sigue haciéndose con bastante regularidad en provincias. Ayer tarde entraron en Gijon los vapores ingleses James, Gizebel y Blug, procedentes de Falmouth. El nombramiento del Sr. Ramirez...

ma, habia escuchado todo cuanto habia dicho el Lince y viéndole tan preocupado salió de su escondite y sacó un frasquito del bolsillo. Sobre la mesa de noche habia un vaso y una cuchara en una bandeja. En el vaso una pocion calmante para Manuel. El mejicano vertió en ella algunas gotas del frasquito, y con el mayor sigilo volvió á esconderse... pero al tocar á la bandeja, dejó caer la cuchara. Blanca se acercó á la cama y levantó la cuchara. El Lince se dirigió á la puerta y la abrió. La ventana cedió al movimiento, y abriéndose al mismo tiempo, se apagó la luz. —¿Qué sucede?—preguntó Blanca pareciéndole que sentia ruido al lado de Manuel. —Encendese esa luz. Nadie la contestó. El Lince, medio loco, bajó las escaleras y salió á la calle.

XV. La cartera.

La muerte de Manuel estaba decretada, y el mejicano acababa de evadirse, seguro de haber concluido con su víctima. El que la banda negra llamaba mejicano, tenia por nombre Fonvier; pero en 1773 habia cometido un crimen, y por no caer en manos de la justicia escapó al Nuevo-Mundo. Fué voluntario en los Estados de la Union, precisamente en los momentos en que Washington necesitaba más hombres, y se distinguió allí por su valor y por su audacia. Cansado de guerrear, volvió á Francia, más acostumbrado que nunca al peligro y con todos los malos instintos que la naturaleza le habia dado. Pobre salió de Francia y pobre volvió; odiaba el trabajo y su único pensamiento era la igualdad social, predicando por todas partes aquellas ideas. Chaulat era la cabeza de los compañeros negros; él que pensaba y organizaba. Fonvier, llamado el mejicano, era el brazo, el puñal que mata. Sus compañeros le temian. Su fuerza, su astucia y su crueldad le hacian respetar.

Cuando regresó de América estaba cubierto de andrajos, pero tenia una cartera que guardaba como un tesoro; por la noche la colocaba debajo de la almohada y de día la llevaba siempre con él. Los compañeros negros, habian procurado en vano saber lo que encerraba la cartera, y jamás contestaba el mejicano, cuando aludían á este asunto. Tenia piedras de gran valor, dinero, ó papeles que pudieran comprometer al Estado, ó á las naciones? Unicamente Chaulat sabia el secreto. Se habian conocido en América, y entre aquellos dos hombres no existía misterio: la vida de Chaulat se encerraba en el pecho del mejicano, y la de este en el del terrible jefe de los compañeros. La cartera no encerraba ni diamantes, ni secretos de Estado, ni dinero. Encerraba venenos. Un jefe de una tribu india, salvado por Fonvier, le habia dado una colección de venenos desconocidos en Europa. La cartera era verde esteriormente y el interior de cuero de Rusia, formando huecos apropiados para colocar los frasquitos. Algunos de aquellos venenos mataban instantáneamente; otros descomponian poco á poco el organismo, y algunos no daban la muerte sino al cabo de dos ó más años. El veneno administrado á Manuel era de los que no daban esperanza ni tiempo. El mejicano y el marselles habian comprendido que el joven podia denunciarles; y á pesar de la órden de Chaulat, le habian condenado á muerte. Pero con asombro suyo encontraron el calabozo vacío. Preocupados con la toma de la Bastilla, condujeron á la plaza sus toneles de pólvora. —¿Como se habrá escapado?—preguntó el marselles al mejicano. —No lo sé. —¿Arne no ha salido de la taberna? —La trampa estaba cerrada. —¿Estará en el subterráneo? —O habrá caído en alguno de los pozos al querer evadirse? Y se perdían en conjeturas. Cuando cargaron los cañones encontraron un tonel vacío, y poco despues...

Los compañeros negros, habian procurado en vano saber lo que encerraba la cartera, y jamás contestaba el mejicano, cuando aludían á este asunto.

Tenia piedras de gran valor, dinero, ó papeles que pudieran comprometer al Estado, ó á las naciones? Unicamente Chaulat sabia el secreto. Se habian conocido en América, y entre aquellos dos hombres no existía misterio: la vida de Chaulat se encerraba en el pecho del mejicano, y la de este en el del terrible jefe de los compañeros.

La cartera no encerraba ni diamantes, ni secretos de Estado, ni dinero. Encerraba venenos. Un jefe de una tribu india, salvado por Fonvier, le habia dado una colección de venenos desconocidos en Europa.

La cartera era verde esteriormente y el interior de cuero de Rusia, formando huecos apropiados para colocar los frasquitos. Algunos de aquellos venenos mataban instantáneamente; otros descomponian poco á poco el organismo, y algunos no daban la muerte sino al cabo de dos ó más años.

El veneno administrado á Manuel era de los que no daban esperanza ni tiempo. El mejicano y el marselles habian comprendido que el joven podia denunciarles; y á pesar de la órden de Chaulat, le habian condenado á muerte. Pero con asombro suyo encontraron el calabozo vacío.

Preocupados con la toma de la Bastilla, condujeron á la plaza sus toneles de pólvora. —¿Como se habrá escapado?—preguntó el marselles al mejicano. —No lo sé. —¿Arne no ha salido de la taberna? —La trampa estaba cerrada. —¿Estará en el subterráneo? —O habrá caído en alguno de los pozos al querer evadirse? Y se perdían en conjeturas.

Cuando cargaron los cañones encontraron un tonel vacío, y poco despues...

vieron á Manuel en el patio del gobernador. El marselles, en el momento de la rofioga, disparó un tiro sobre Cardiere, quien al caer rogó que lo llevarán á la posada de la Cruz de plata. El mejicano lo siguió, y por los que entraban y salían supo que la herida no era mortal. Aquella noche entró en el jardín, y al día siguiente puso en ejecución su proyecto. Su audacia le sirvió y pudo vorter el veneno en el vaso; aquel veneno, ó mataba instantáneamente, ó hacia perder la razon, cayendo la víctima en un idiotismo completo. Cuando se apagó la luz, el mejicano, rápido como el relámpago, se deslizó por detras de Blanca, saltó por la ventana y se perdió en los jardines. Blanca, sorprendida por la convergación y la huida del Lince, encendió la luz y fué á sentarse al lado de la cama. Reflexionó en lo que acababa de escuchar y se confesó á sí propia que habia sido cruel y hasta mala para el pobre muchacho. Pero es una insolencia, —murmuró— un hombre tan feo enamorarse de mi; es un atrevimiento. Y su mirada fué á posarse con dulzura sobre su primo; pero recordó que ya debia haberle dado el calmante y se levantó acercándose á la mesa de noche y tomando el vaso para dar la medicina á Manuel.

XVI. La oración de una noche.

Casi en el mismo instante en que el mejicano propinaba la muerte al honrado Cardiere, se encontraba su buena madre sentada al lado de la ventana y pensando en su hijo, de quien por primera vez se habia separado. —¿Lo veia con los ojos del alma, pareciéndole que resonaban sus pasos en la escalera y que lo veria entrar como de costumbre. Llorosa y agitada se levantó, abrió una puerta y contempló una cama con amor y recogimiento. —¿Pobre hijo mio!—dijo.—Aquí dormita; ¿en donde estará ahora? Lentamente se dirigió á una silla de...

paja que estaba delante de un crucifijo y se dejó caer en ella de rodillas. —Rezaré el rosario; es la hora, en que acostumbra á rezarlo con él. «Dios te salve, María, llena eres de gracia... El reloj dijo las nueve. —¿Pobre Manuel! Le amo tanto que me forjo mil peligros. Pero ¿no ha ido á vivir á casa de mi hermano? «El señor es contigo, bendita tu eres entre todas las mujeres y bendito es el fruto de tu vientre, Jesús. —Pronto recibirá carta, porque hoy es martes y llegó el sábado á Paris. Pero ¿y si le hubiera sucedido algo en el camino?... ¡Virgen santísima! mi pobre hijo!... ¡salvadle y amparadle siempre! No sé por qué, tengo presentimientos... ¡me parece que le veo muerto... ensangrentado!... ¡Qué locura! Pero, rezaré. ¿Quién sabe si le amenaza algun pesar!... Y la buena madre rezó, y rezó con profundísimo fervor, Y, siguiendo imaginariamente á su hijo, á quien creia ver sufrir y padecer, —Santa madre de Dios... ¿estará enfermo y no me tendrá á su lado? El corazón leal nunca engaña. —Santo Cristo crucificado—confiando, acompañado en su desamparo y no permitais que muera sin que mis ojos lo vean, ó me cierre ántes los míos! Era precisamente el momento en que Blanca tomaba la medicina que encerraba el veneno. Manuel se revolvió en su lecho y abrió los ojos. —Primo mio, primo mio, ¿meis salud? ¿queréis beber? —¿Beber?—repió el enfermo, cual si no supiera lo que se decia. Procuraba reunir sus recuerdos. Su llegada á Paris y todo lo acontecido era para él como un sueño confuso cuyo tupido velo queria descorrer. —¿En donde estoy?—preguntó. —En casa de mi padre y tio vuestro. —¿Y vos, quién sois? —Blanca Garnier, vuestra prima. —¿Mi prima? —Es preciso que no hablois mucho; tomad este calmante y dormid. —¿Pues qué, estoy enfermo? Y al querer incorporarse, lanzó un grito. Se habia apoyado en el brazo herido.

El mejicano lo siguió, y por los que entraban y salían supo que la herida no era mortal. Aquella noche entró en el jardín, y al día siguiente puso en ejecución su proyecto. Su audacia le sirvió y pudo vorter el veneno en el vaso; aquel veneno, ó mataba instantáneamente, ó hacia perder la razon, cayendo la víctima en un idiotismo completo. Cuando se apagó la luz, el mejicano, rápido como el relámpago, se deslizó por detras de Blanca, saltó por la ventana y se perdió en los jardines. Blanca, sorprendida por la convergación y la huida del Lince, encendió la luz y fué á sentarse al lado de la cama. Reflexionó en lo que acababa de escuchar y se confesó á sí propia que habia sido cruel y hasta mala para el pobre muchacho. Pero es una insolencia, —murmuró— un hombre tan feo enamorarse de mi; es un atrevimiento.

Y su mirada fué á posarse con dulzura sobre su primo; pero recordó que ya debia haberle dado el calmante y se levantó acercándose á la mesa de noche y tomando el vaso para dar la medicina á Manuel.

Casi en el mismo instante en que el mejicano propinaba la muerte al honrado Cardiere, se encontraba su buena madre sentada al lado de la ventana y pensando en su hijo, de quien por primera vez se habia separado. —¿Lo veia con los ojos del alma, pareciéndole que resonaban sus pasos en la escalera y que lo veria entrar como de costumbre. Llorosa y agitada se levantó, abrió una puerta y contempló una cama con amor y recogimiento. —¿Pobre hijo mio!—dijo.—Aquí dormita; ¿en donde estará ahora? Lentamente se dirigió á una silla de...

La cartera era verde esteriormente y el interior de cuero de Rusia, formando huecos apropiados para colocar los frasquitos. Algunos de aquellos venenos mataban instantáneamente; otros descomponian poco á poco el organismo, y algunos no daban la muerte sino al cabo de dos ó más años. El veneno administrado á Manuel era de los que no daban esperanza ni tiempo. El mejicano y el marselles habian comprendido que el joven podia denunciarles; y á pesar de la órden de Chaulat, le habian condenado á muerte. Pero con asombro suyo encontraron el calabozo vacío. Preocupados con la toma de la Bastilla, condujeron á la plaza sus toneles de pólvora. —¿Como se habrá escapado?—preguntó el marselles al mejicano. —No lo sé. —¿Arne no ha salido de la taberna? —La trampa estaba cerrada. —¿Estará en el subterráneo? —O habrá caído en alguno de los pozos al querer evadirse? Y se perdían en conjeturas. Cuando cargaron los cañones encontraron un tonel vacío, y poco despues...

Arellano para la direccion del Registro de la propiedad, ha merecido los elogios más unánimes...

Ayer se declaró un violento incendio en Granada en el obrador de un polvorista del barrio de Zonete...

La explosión de los cohetes, petardos y una pequeña cantidad de pólvora que habia en dicho obrador...

Esta mañana ha llegado á Madrid el gobernador de Ciudad-Real...

Probablemente será nombrado director de la Escuela Normal de Granada...

El celoso teniente de alcalde del distrito del Centro, señor vizconde de los Antrinos...

Los concejales que componen la comisión de arbitrios, se proponen que al admitir para su colocación á los individuos del resguardo de consumos...

Anoche atropelló un coche del tranvía á una berlina de plaza destrozando completamente á esta...

Afortunadamente la gran velocidad con que marchaba el caballo hizo que las ruedas no pesaron tanto sobre la oritura y no la ocasionasen la muerte instantánea...

A las doce menos cuarto estalló anoche un petardo en la calle de Teatun, que causó alguna ligera alarma...

A las diez de la noche fué aver herido gravemente por dos soldados de caballería, según se dice, el tabernero de la calle de Ferraz, núm. 2...

El señor ministro de la Guerra parece que trata de dar toda la proteccion y fuerza que necesita al brillante y benemérito cuerpo de la guardia civil...

Ha regresado de los baños y se ha encargado nuevamente de su destino el oficial primero del gobierno civil, jefe del personal del mismo, D. Daniel de Araujo...

Anoche, en el tren correo de las siete y media, salió con direccion á Valencia el director general de Infantaría Sr. Corvino...

Probablemente de hoy á mañana celebrará una conferencia con el señor presidente del Consejo de ministros el general Bassols...

La empresa del teatro de la Zarzuela ha publicado la lista de compañía que actuará en la presente temporada...

El lunes próximo se verificará la comida oficial en la presidencia en obsequio del representante de Alemania...

Los periódicos alemanes se ocupan de la cariñosa acogida que el emperador de Alemania ha dispensado á nuestro representante señor conde de Rascon...

Hoy habrá salido de Londres el señor Argañiz, para presentar las credenciales que le acreditan como representante de España en Suecia y Noruega...

Esta tarde se ha presentado al señor Sagasta una comisión de jóvenes de Madrid solicitando autorización para organizar un batallón movilizado con destino á Puerto Rico...

ción de la misa, última y aplaudida produccion de Verdi.

Tenemos entendido que el sábado próximo tendrá lugar en el concurrencio circo de Price una variadísima y entretenida funcion á beneficio del aplaudido artista español Cañadas...

El dia 15 del actual saldrá de Santander para la Habana el Sr. Gonzalez Yañez, que dirigirá la orquesta del teatro de Albisu...

El sábado próximo celebrará el Liceo Español su acostumbrada reunion lirico-dramática, poniéndose en escena dos juguetes nuevos titulados Mi vecino y mis amores...

La concurrencia al teatro del Prado es cada noche mas lucida y numerosa; verdad es que la temperatura y comodidad que en él se disfruta hacen agradable la estancia en aquel local...

Anoche han salido para Andalucía y Extremadura los Sres. D. Adelardo Ayala y D. Luis Figueroa y Silvela.

Esta tarde hemos recibido dos volantes del gobierno civil de la provincia anunciándonos que han sido multados los números correspondientes al dia de hoy de la Discusion y del Imparcial...

Es muy probable que con la llegada del embajador francés coincida la venida del señor conde de Larrochefoucauld.

Probablemente en este mes saldrán con direccion á Cuba tres mil hombres para reforzar aquel ejército, y el próximo mes saldrán cuatro ó cinco mil más.

Hoy han estado á ver al señor ministro de Estado el representante de Alemania y los encargados de negocios de Inglaterra y Portugal.

Hoy ha conferenciado con el señor ministro de Gracia y Justicia el presidente del Supremo.

Ha sido nombrado oficial del archivo general de la isla de Cuba, D. Saturnino León.

Las últimas noticias de Fernando Poo alcanzan al 1.º de julio, en cuya fecha no ocurría novedad.

El capitán general de Filipinas ha participado al gobierno, por medio de telegrama recibido ayer, que la tranquilidad era completa en todo el archipiélago.

En breve regresará á Madrid el ex-ministro de Ultramar Sr. Soler y Pla.

Han llegado á Madrid los Sres. Salaverria y Barca.

La Epoca dice esta noche que la cuestion española encierra en su seno quizás grandes perturbaciones europeas si pronto no tiene una solución...

Nobilísimo rasgo es el del joven conde de Paredes, que nos anuncia el telegrama. Mientras aquí su padre se ve obligado á dejar el ministerio...

El encargado de negocios de Francia en Madrid, Sr. Vernouillet, ha sido nombrado ministro de aquella nacion en Lima.

Los periódicos alemanes se ocupan de la cariñosa acogida que el emperador de Alemania ha dispensado á nuestro representante señor conde de Rascon.

Hoy habrá salido de Londres el señor Argañiz, para presentar las credenciales que le acreditan como representante de España en Suecia y Noruega.

Esta tarde se ha presentado al señor Sagasta una comisión de jóvenes de Madrid solicitando autorización para organizar un batallón movilizado con destino á Puerto Rico.

El señor ministro de Gracia y Justicia, según sus amigos, ha entrado en aquel departamento con gran espíritu

de iniciativa, y en breve lo demostrará introduciendo aquellas reformas que eran necesarias y prudentes en el jurado y en la ley orgánica del poder judicial...

D. Eduardo Salazar, vista de la aduana de Barcelona, ha sido trasladado á la de Málaga, y para la vacante que este deja ha sido nombrado D. Agustín Gainza...

Ya están dispuestos los tres carruajes de palacio que han de utilizarse el sábado para la recepcion de los representantes de Alemania y Austria.

Dos de ellos serán arrastrados por cuatro caballos lujosamente adornados, sirviendo el uno de respeto y el otro para conducir al representante extranjero y al ayudante general del jefe del Estado.

El tercero llevará únicamente dos caballos y será para conducir á los individuos de la legacion.

Los porteros de palacio con las libreas de gala, prestarán el servicio aquel dia en las escaleras y salones de la Presidencia...

Los porteros de palacio con las libreas de gala, prestarán el servicio aquel dia en las escaleras y salones de la Presidencia, y finalmente una compañía con bandera y música hará los honores de ordenanza.

GUERRA CIVIL.

La Gaceta de hoy publica en su seccion oficial las siguientes noticias:

Castilla la Nueva.—El gobernador militar de Ciudad-Real ha conocido de que el cabecilla carlista Feo-Carriño, unico que existia en armas, ha sido sorprendido y muerto con otro que lo acompañaba...

Burgos.—El brigadier segundo cabo participa que el comandante de la columna de operaciones de Villadiego dispersó el 6 del actual en Amaya á la partida del titulado comandante Pedro Cantero, compuesta de nueve hombres montados...

Valencia.—El capitán general interino participa que la cuadrilla de criminales del puerto de Beniganim y Ollería fué sorprendida ayer de madrugada por la guardia civil...

También inserta hoy la Gaceta en su seccion de noticias las siguientes:

Por los nuevos detalles recibidos de Teruel se sabe que en los campos del Pontarrón y sus inmediaciones, y á la vista del pueblo de Mora, se habian reunido las facciones de Gamundi, Madrazo, Vallés y otra fuerza que llegó de Alcalá...

Roto el fuego por unas seis compañías de la vanguardia, fué rechazado el enemigo varias veces de sus posiciones con el mayor valor...

Atendiendo á lo formidable de las posiciones que ocupaban los facciosos y á la superioridad numérica de estos, es digna del mayor elogio la bizarría del jefe de nuestra columna...

Posteriormente se ha sabido por un sargento que se presentó á indulto que las facciones iban muy desalentadas; añadiendo que tenia como cosa cierta que el general en jefe habia logrado salir á su encuentro...

Segun los detalles recibidos de la muerte del cabecilla Feo-Carriño, al anoche del dia 8 el alcalde de Miguelurra (Ciudad-Real) salió en su persecucion con alguna fuerza del ejército...

Se han confirmado oficialmente los inenarrables atropellos cometidos por los carlistas en la persona del señor de Caso (Oviedo). Despues de someterle á una infinidad de rufas verdaderamente salvajes, lo ataron á la cola de un caballo á fin de que muriese arrastrado...

El Mercantil valenciano publica la siguiente importante noticia que no se ha confirmado todavía oficialmente:

Segun nos aseguran personas respetables y dignas de todo crédito, quienes están además en condiciones de poderlo saber, el general Pavía se ha apoderado ya de Cantavieja y del inmenso depósito que en aquella población habian establecido los carlistas...

neros de estas siete jefes carlistas que no debieron tener tiempo de escapar.

De uno de nuestros corresponsales del Norte recibimos la siguiente carta, notablemente retrasada:

Lerin, 1.º

Esta mañana á las nueve ha llegado á esta, procedente de Larraga y Tafalla, el general Moriones con una division. Le acompaña el general Colomo.

Se está fortificando el cementerio de este pueblo, como punto avanzado y de excelentes condiciones para su defensa.

La disenteria que en esta poblacion habia tomado proporciones serias, ha cedido. En cambio se han presentado algunos casos de viruela confluyente y alguna tifoidea...

Los batallones carlistas siguen ocupando los pueblos de la Solana.

Una faccion de mil hombres se dirige á Fuente la Higüera. Las autoridades han adoptado las medidas convenientes para rechazar cualquiera agresion.

El correo que salió de Oviedo la noche del 7, conducido por el peaton des de Labiana á San Martín, fué secuestrado por los facciosos.

De Alcañiz escriben con fecha 8 la Diario de Avis de Zaragoza:

Contínua en esta el Excmo. señor general en jefe. Ha dispuesto la salida de algunas fuerzas á los pueblos inmediatos para recoger los quintos y recaudar las contribuciones.

También se encuentran en la carretera de Higar algunas fuerzas que auxilian la recomposicion de la linea telegráfica.

Ha prometido el general, que dentro de cuatro dias experimentará este pais los efectos de sus planes. Yo no sé cuáles son estos, pero se observa actividad y energia en la organizacion de las fuerzas que han de llevar á cabo las operaciones...

Gamundi y Pallés por Ejuive y Cantavieja, y dicese tratan de reunirse todas las facciones para oponerse al paso de aquel.

El comandante de armas de Valderrobres ha organizado hasta una compañía, con la cual recorre Crotas, Beceite y demás pueblos inmediatos.

Dicen de Santander el 8:

El comandante de caballería señor Arin, de la columna de Aguilar, compuesta de 70 caballos y 30 carabineros, recibió anteayer un anónimo que le indicaba donde se guarecian algunas fuerzas carlistas.

El gobernador de Palencia ha desterrado á Portugal, há pocos dias, más de 140 personas, entre ellas 31 mujeres, comprometidas todas en la insurreccion carlista.

Del valle de Mena nos escriben que los carlistas, que tantos atropellos vienen allí cometiendo, han apaleado de un modo cruel á indefensos y honrados vecinos, hasta el punto de hacer temer por su vida.

Hoy recibimos de uno de nuestros corresponsales la siguiente carta:

Despues de haber estado esta provincia limpia de facciones por más de dos meses, desde anteayer tenemos otra vez en campaña al cura de Flix...

Después de haber estado esta provincia limpia de facciones por más de dos meses, desde anteayer tenemos otra vez en campaña al cura de Flix, que con 800 hombres y 25 caballos pasó á la izquierda del Ebro por Amposá...

El delta del Ebro continúa las tropelías y exacciones. Todas las saios de las fábricas que hay allí han si-

do embargadas, no obstante que son de pertenencia particular, y los buques que iban á cargar al puerto del Fangar han sido conminados con ser incendiados...

La aduana de Amposta produce á los carlistas más de 100 duros diarios, pues todas las mercancías han de pasar forzosamente por allí.

El viernes 4 hubo en Tortosa un largo tiroteo con las facciones, que se parapetaron en las casas de la derecha del Ebro, hostilizando desde allí á la plaza...

Merece plácemes el afán y constancia de nuestra autoridad militar al sostener las comunicaciones telegráficas. Está funcionando la de esta capital á las Borjas.

Ha sido muy bien recibido aquí el ascenso del teniente coronel del Fijo de Ceuta D. Alejandro Picazo, que tan grandes y extraordinarios servicios tiene prestados en esta provincia...

Segun cartas que hemos visto de origen autorizado, los jefes carlistas del Norte que gozaban de más prestigio han abandonado las filas del prefiende y refugiádose en Bayona.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS PARA EL 11

San Proto y San Jacinto, hermanos, mártires.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Buen Suceso, donde continúa la novena de su escelsa titular...

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas, la de Belen en San Juan de Dios y la de la Fuenclisa en Santiago.

CORREO DE LA NOCHE.

Convenido, espero carta X. X.

BOLSA.—Cot. Ofic. de HOY 10.

Table with columns: Fondos públicos, Ul. pre-cio, Mov. A. B., Carrets. Societas, Ul. pre-cio, Mov. A. B.

ESPECTACULOS DE MAÑANA 11.

TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—8 1/2. 1.º par.—La gallina ciega.—El baile Barba azul.

VARIADADES.—8 1/2.—Las citas á media noche.—En el cuarto de mi mujer.—La familia del boticario.—La carta y el guardapelo.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—8 1/4.—El barón de la Castaña.—La soirée de Cachupín.—La mascarita.—Intermedio por la banda de Ingenieros.

ROMEA.—8.—El general Bum-Bum.—Burlar á la policía.—El matrimonio.—La familia del boticario.

SALON ESCLAVA.—8.—Paco y Manuela. Maruja.—Las cuatro esquinas.—Beethoven.—Baile.

TEATRO DEL PRADO.—Se anunciará por carteles.

INFANTIL.—8.—Las dos costureras. El mundo nuevo.—Cuadros del dia.—El mundo nuevo.—Locura y libertad.—Baile.

CAPELLANES.—8.—Mari.—Flamita.—Los baños del Manzanares.—La molinera de Subiza.—El paraíso perdido.—Baile.

TEATRO DE BUTERPE (Costanilla de Sta. Teresa n.º 2).—8 1/2.—Un caballero particular.—La colegiala.—Fray Liberto en el Norte.

CIRCO DE PRICE.—9.—Gran funcion de ejercicios equestres y gimnásticos, repitiéndose Las estrellas volantes.

PÉRDIDA.

La de un abanico de cabrilla que dentro de una caja encarnada se ha extraviado en la mañana de hoy, desde las calles del Rubio, Pez, San Bernardo, plaza de Santo Domingo, Postigo de San Martín, calle del Carmen, y Puerta del Sol, á la calle de Espoz y Mina.

